
Quarta-feira, 12 de Março de 2025 15SUL

A 5ª Conferência Estadual 
do Meio Ambiente (Cema) 
começou na manhã desta ter-
ça-feira (11/3), reunindo re-
presentantes de municípios do 
Rio Grande do Sul. O objetivo 
é debater soluções e estratégias 
frente aos impactos ambien-
tais diante do tema Emergên-
cia Climática – O Desafio da 
Transformação Ecológica.

O evento, promovido pelo 
governo estadual, por meio da 
Secretaria do Meio Ambiente 
e Infraestrutura (Sema), acon-
tece na Associação Médica do 
Rio Grande do Sul (Amrigs), 
em Porto Alegre. 

O encontro é etapa prepara-
tória à 5ª Conferência Nacional 
do Meio Ambiente

Os preparativos para o 7º 
Fórum Paranaense de Turismo 
Religioso, que acontece de 8 a 
10 de abril, estão a todo vapor 
e as inscrições seguem aber-
tas. A Mesquita Omar Ibn Al 
Khattab, em Foz do Iguaçu 
(Oeste), será a sede do encon-
tro, que contará com muitas 
atrações. Um dos destaques 
da edição fica por conta de um 
show da banda de rock cristão 
Rosa de Saron, responsável 
pelo encerramento do fórum. 
O evento é gratuito, mas é ne-
cessário fazer uma inscrição 
prévia para participar.

O evento é organizado pelo 
Comitê Interinstitucional do 
Turismo Religioso Paranaense, 
vinculado à Setu-PR).

A partir de uma carta fiança 
aprovada pelo Banco Regional 
de Desenvolvimento do Extre-
mo Sul (BRDE), a Cooperativa 
Tritícola Sepeense (Cotrisel) 
terá acesso a uma linha de R$ 
20 milhões em crédito emer-
gencial. O recurso irá auxiliar a 
cooperativa, com sede no mu-
nicípio de São Sepé, a enfrentar 
os impactos dos eventos meteo-
rológicos extremos na produ-
ção de grãos na região central 
do Estado. O termo da fiança 
bancária foi celebrado nesta 
terça-feira (11/3), na Casa do 
BRDE na Expodireto 2025.

O vice-governador Gabriel 
Souza ressaltou a importância 
do apoio aos produtores ru-
rais do RS.
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A Secretaria estadual da 
Educação (Seed-PR) promove 
entre os dias 11 e 13 de março 
o 1.° Seminário Formadores-
-Estágio Probatório de 2025, 
voltado para os profissionais 
da educação responsáveis pelo 
acompanhamento e orientação 
dos professores ingressantes na 
rede estadual de ensino. O se-
minário tem como finalidade 
fornecer subsídios teóricos e 
práticos aos professores forma-
dores, visando a condução dos 
encontros formativos e a ava-
liação das práticas pedagógicas 
dos profissionais em estágio 
probatório. Participam do en-
contro 374 professores forma-
dores e 64 tutores dos Núcleos 
Regionais de Educação. 

Orientação 
a docentes 
em estágio 
probatório

PR

CORREIO SUL

CGE promove ética nas escolas

Incentivo a aviação regional

Reunião por soluções

Conferências de Assistência Social

Consumo de moluscos bivalves

A alta temporada da Es-
tação Verão 2024/2025 
terminou nesse domin-
go, 9, totalizando 84 dias 
de operação, a mais longa 
dos últimos três anos. De 
16 de dezembro de 2024 
a 9 de março de 2025, 
o Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catari-
na (CBMSC) salvou 3.608 
pessoas, houve ainda  
uma redução proporcio-
nal no número de mortes 
em relação a temporadas 
anteriores, com 38 mor-
tes confirmadas por afo-
gamento durante os 84 
dias, sendo que na tem-

porada passada foram 39, 
em 65 dias.

Os números eviden-
ciam a eficácia das ações 
preventivas e de seguran-
ça implementadas pelo 
CBMSC, durante a alta 
temporada que registrou 
aumento do fluxo de tu-
ristas no estado.

Em relação às preven-
ções, mais de 13 milhões 
de ações foram realizadas 
pelos guarda-vidas. Entre 
as principais atividades, 
estão os avisos verbais, 
apitos, colocação de ban-
deiras nas praias e orien-
tações aos banhistas.

O Prêmio Honestidade 
nas Escolas, concurso de 
desenhos promovido pelo 
Governo do Estado nas 
turmas do 1º ao 5º ano da 
rede estadual de ensino, 
melhora o comportamen-
to dos alunos. É o que di-
zem 71% dos 320 profes-
sores que responderam 
pesquisa feita pela Con-

troladoria-Geral do Esta-
do (CGE). 

O órgão coordena a 
premiação anual em par-
ceria com a Secretaria da 
Educação. O objetivo é 
promover a ética, o res-
peito entre as pessoas, o 
cuidado com o patrimô-
nio público e a preserva-
ção ambiental. 

A possibilidade de criar 
rotas aéreas conectan-
do cidades catarinenses 
foi a pauta de uma reu-
nião com representantes 
da Secretaria de Portos, 
Aeroportos e Ferrovias 
(SPAF), Facisc e Fiesc, rea-
lizada nesta terça-feira, 11, 
em Florianópolis. A inicia-
tiva vem sendo defendida 
pelo governador Jorginho 

Mello, que já manifestou 
que o Estado poderá sub-
sidiar uma empresa priva-
da que possa operar voos 
regionais.

“Estamos seguindo a 
determinação do gover-
nador que é buscar alter-
nativas que sejam viáveis 
para esta proposta. O Es-
tado entende que precisa 
incentivar esta atividade. 

A gestão do Porto de São 
Francisco do Sul e empre-
sários do setor de impor-
tação de insumos agrí-
colas estão discutindo 
alternativas para otimizar 
a atracação de navios e 
diminuir o tempo de es-
pera. Uma reunião reali-
zada nesta terça-feira, 11, 
em Florianópolis, entre 
o secretário de Portos, 

Aeroportos e Ferrovias, 
Beto Martins, o secretá-
rio da Agricultura, Carlos 
Chiodini, o presidente da 
SCPar Porto de São Fran-
cisco do Sul, Cleverton 
Vieira, a deputada fede-
ral Carol de Toni e repre-
sentantes da Associação 
Catarinense de Importa-
dores de Adubos (ACIA), 
discutiu o tema.

As representantes do 
Conselho Estadual de As-
sistência Social de Santa 
Catarina, Juliana Rocha 
Pires e Patrícia Gaspa-
retto, participaram nesta 
terça-feira, 11, da reunião 
do Conselho Nacional 
de Assistência Social, em 
Brasília, para discutir a re-
alização das conferências 
estaduais de Assistência 

Social. Na pauta de dis-
cussão estavam os eixos 
da 14ª Conferência Nacio-
nal de Assistência Social 
que vão nortear os even-
tos nos estados. “A parti-
cipação de Santa Catarina 
é fundamental para que 
possamos planejar e rea-
lizar a nossa conferência 
estadual, que chega a 15ª 
edição”, disse.

A Companhia Integra-
da de Desenvolvimento 
Agrícola de Santa Catari-
na (Cidasc) informa que 
estão liberados a retirada, 
o consumo e a comercia-
lização de moluscos bi-
valves (ostras, mexilhões, 
vieiras e berbigões) em 
todo o estado. 

A decisão foi tomada 

nesta terça-feira, 11, após 
análises laboratoriais e 
avaliação do corpo técni-
co da Cidasc. Conforme 
observados nos mapas 
emitidos, não existem 
mais áreas de cultivo de 
moluscos bivalves sus-
pensas devido à detecção 
de níveis elevados da fico-
toxina ácido okadaico.

Roberto Zacarias / SECOM SC

Estação Verão tem temporada mais longa

Corpo de Bombeiros Militar 
registra 3,6 mil vidas salvas 

Novos Serviços Especializados 
em Saúde da Pessoa Idosa

Foi assinada nesta terça-fei-
ra (11/03) a portaria que prevê 
a abertura de processo de sele-
ção para 20 novos Serviços Es-
pecializados de Saúde da Pessoa 
Idosa: Saúde 60+ RS. O cre-
denciamento das instituições 
interessadas junto à Secretaria 
da Saúde (SES) poderá ser rea-
lizado até o dia 9 de abril. Serão 
disponibilizados ambulatórios 
com atendimento multiprofis-
sional pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) nas 18 coordena-
dorias regionais.

A previsão é de investimen-
to anual no valor de R$ 31,2 
milhões do governo do Estado. 
Cada serviço habilitado recebe-
rá incentivo de custeio mensal, 
pré-fixado, conforme a compo-
sição da equipe, variando de R$ 
120 mil a R$ 130 mil.

Os serviços serão destina-
dos ao atendimento a pessoas 
idosas consideradas como frá-
geis, conforme avaliação mul-
tidimensional tendo como 
referência o Índice de Vulne-
rabilidade Clínico Funcional 
(IVCF-20) ou com diagnóstico 
de demência.

O ato de assinatura ocorreu 
de forma on-line e foi transmi-
tido direto do gabinete da Se-
cretária da Saúde, Arita Berg-

mann. O governador Eduardo 
Leite participou do evento por 
meio de um vídeo onde discor-
reu sobre a importância do pro-
grama. “É essencial ampliarmos 
a rede de atenção aos nossos 
idosos. O Saúde 60+ reforça 
esse compromisso, com a meta 
de oferecer por ano mais de 76 
mil consultas médicas e 288 mil 
atendimentos com outros pro-
fissionais especializados na rede 
de suporte”, afirmou o governa-
dor. “Em breve, o novo serviço 
Saúde 60+, estará disponível na 

sua região. Investir na saúde da 
pessoa idosa, que tanto já fez 
por nós, é investir em qualidade 
de vida para todas as famílias 
gaúchas. Vamos juntos dar mais 
esse passo para um Rio Grande 
mais forte”, finalizou.

A secretária Arita Berg-
mann disse que o programa “é 
mais uma ação concreta que 
reforça o compromisso do go-
verno do Estado com a popu-
lação idosa, a exemplo da Rede 
Bem Cuidar, que teve em seus 
primeiros quatro ciclos ações 

voltadas a essa população”. A 
secretária comemorou que Saú-
de 60+ é uma política pública 
transformada num programa 
específico que vem, de fato, 
atender uma população que 
está num vazio assistencial.

A coordenadora da Divisão 
dos Ciclos de Vida, da Secre-
taria da Saúde (SES), Gisleine 
Silva, considerou que “esse é 
um momento histórico, muito 
especial porque teremos um 
serviço que vai atender a popu-
lação idosa”. 

Programa vai disponibilizar atendimento multiprofissional
Alina Souza/Ascom SES

A secretária da Saúde disse que a iniciativa atende população em vazio assistencial

Curitiba será palco de im-
portantes discussões sobre a 
crise climática. Começa nesta 
quarta-feira (12), às 9 horas, 
no Centro de Exposições Po-
sitivo, no Parque Barigui, a 5ª 
Conferência Estadual do Meio 
Ambiente e Mudança do Cli-
ma (CEMA/PR). O evento, 
organizado pela Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Sustentável (Sedest), é uma 
das etapas da Conferência 
Nacional do Meio Ambiente 
(CNMA).

Com o tema “Paraná agin-
do pelo clima”, o simpósio vai 
reunir representantes da so-
ciedade civil, poder público e 
setor privado para consolidar e 
priorizar propostas desenvolvi-
das durante as fases municipais 
da CNMA, realizadas em todo 
o Paraná, sob a perspectiva da 
“Emergência climática: o desa-
fio da transformação ecológica”. 
O término está previsto para 
quinta-feira (13).

“A conferência é um proces-
so democrático e participativo, 
um momento para propor, de-

bater e discutir políticas públi-
cas que podem ajudar a mitigar 
os impactos da emergência cli-
mática no País”, explica Nara 
Lucia da Silva, representante 
titular da Sedest na COE e 
coordenadora estadual de Pa-
trimônio Natural e Educação 
Ambiental.

A CEMA/PR é a fase esta-
dual de uma série de encontros 
– 48 conferências municipais, 
11 intermunicipais e sete li-
vres, que envolveram 95 mu-

nicípios paranaenses. Durante 
esses eventos, os participantes 
elaboraram propostas dentro 
dos cincos eixos temáticos da 
CNMA: Mitigação: redução 
da emissão de gases de efeito 
estufa e incentivo a tecnolo-
gias sustentáveis; Adaptação e 
preparação para desastres: me-
didas para fortalecer a resiliên-
cia climática; Transformação 
ecológica: modelos sustentá-
veis de produção e regeneração 
ambiental; Justiça climática: 

garantia de equidade na distri-
buição dos benefícios de políti-
cas climáticas; e Governança e 
educação ambiental: ampliação 
da participação social e cons-
cientização sobre mudanças 
climáticas.

Agora, na conferência es-
tadual, os delegados eleitos na 
etapa municipal, juntamente 
com a comissão organizado-
ra, vão discutir e selecionar 20 
propostas em conjunto, sendo 
quatro de cada eixo temático. 
As proposições serão enca-
minhadas para a Conferência 
Nacional do Meio Ambiente 
(CNMA), fase final das reu-
niões, que em 2025 terá sua 
5ª edição entre 6 e 9 de maio, 
em Brasília (DF). Além disso, 
durante a etapa estadual serão 
selecionados até 60 delegados 
paranaenses que representarão 
o Paraná na etapa nacional.

A população também pode 
participar do evento acompa-
nhando as deliberações, mas 
sem poder votar na seleção das 
propostas e na escolha dos de-
legados.

Crise climática e pautas ecológicas
Denis Ferreira Netto/SEDEST-PR

5ª Conferência Estadual do Meio Ambiente debate temas


